

# EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa  
Cural

APARTADO DE CORREOS  
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:  
"LA COSTA"

REDACTOR  
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR  
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR  
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00  
Número suelto . . . . 0.10

Avisos y comunicados precio convencional.

Artículos de interés general, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 18 de Febrero de 1914.

Nº 8

## NOTA DE DUELO

Aunque alentábamos una pequeña esperanza de que la ciencia médica lograría arrebatarnos a la muerte una existencia preciosa, triunfó nuestro pesimismo, y una vez más nos hemos convencido de que los buenos se van... y el doctor Guerra, uno de ellos, sucumbió al fin, ayer a las 3 a. m. en San José, después de tenaz dolencia. "Murió el doctor" fué la primera impresión que oímos en la calle, al salir ayer mañana, y bastaron esas tres palabras, para conocer nosotros la magnitud de la desgracia.

Porque es una desgracia la que experimenta Puntarenas en general con la muerte de un hombre que, como el doctor Guerra, estaba identificado con nosotros, vivía nuestra vida, y participaba de nuestros afectos muy hondos y muy sinceros.

Salió el doctor Guerra de Nicaragua, proscrito, y buscó asilo en la República de El Salvador, a donde llegó allá por el año de 1893, dedicándose a su profesión de médico, y formando en muy poco tiempo una clientela numerosa y distinguida, y ocupando lugar muy preferente en el seno de la sociedad cuscatleca de suyo exigente. Poco tiempo después intentó regresar a su tierra, a respirar los aires patrios, y no se atrevió a hacerlo, pero sí se trasladó a Costa Rica, como lugar más próximo a su querida Nicaragua, y desde donde podía formarse la ilusión de estar sintiendo las brisas del Gran Lago acariciando su frente.

Se radicó, a su llegada a Costa Rica, en Puntarenas, donde pasó la mayor parte de su proscrición, y como en El Salvador, se dedicó a ejercer la medicina y el Gobierno le nombró Médico del Pueblo, cargo que desempeñó durante algunos años. Más tarde la Municipalidad le nombró también Médico de Sanidad e Higiene y como tal comenzó una campaña decisiva contra las pestes que por entonces reinaban en el Puerto, siendo la más terrible la de la fiebre amarilla, que tantas víctimas ocasionó entre nosotros. La primera medida que dictó como Médico de Sanidad e Higiene, fué la de cegar los pozos de agua, sustituyéndolos por bombas, y aunque la medida al principio fué censurada por algunas personas, cuando se palparon los beneficios de ella, las censuras se tornaron en alabanzas, y las fiebres malignas desaparecieron. Como Médico particular, su

despacho se veía invadido por los clientes, y, puede decirse, fué el Médico obligado en Puntarenas, durante muchos años.

Tratando al doctor Guerra, como particular, atraía por su elocuencia, por su afabilidad, por su ingenio, y a primera vista se descubría en él al perfecto caballero, al hombre instruido y educado esmeradamente. Poseía varios idiomas, y habiendo hecho sus estudios de Medicina en la Universidad de Bonn, Alemania, era también Médico de varias otras Facultades, cuyos títulos eran más que suficientes para despertar la vanidad en otra persona menos modesta.

Cuando la situación política de Nicaragua cambió, y al Gobierno liberal sucedió el Gobierno conservador, al doctor Guerra le fué ofrecido un Ministerio que él rehusó, manifestando que si se le quería ocupar en algo, se le diera la representación de Nicaragua en Costa Rica. Quiso el Presidente Díaz enviarlo como Ministro Diplomático a Washington, pero el doctor Guerra insistió en venir a Costa Rica, y no hubo otro recurso que el de complacerlo, por más que el cargo, muy significativo, no fuera lo bastante para compensar los servicios prestados por él a la causa conservadora. Sin embargo, era preciso acceder y fué nombrado, primero, Encargado de Negocios de Nicara-



Dr. D. ISAAC GUERRA  
MINISTRO RESIDENTE DE NICARAGUA EN COSTA RICA  
en San José el 17 de febrero de 1914

gua en Costa Rica, y luego, Ministro Residente. Por manera que el doctor Guerra, en vez de irse a gozar de una envidiable posición diplomática, social y política, en los Estados Unidos, se vino a Costa Rica, más aún, a Puntarenas, a vivir nuestra modesta vida, todo por el cariño que siempre conservó por nosotros.

No obstante su alta representación, jamás fué llamado en vano para asistir a un enfermo por humilde que fuese, y su filantropía era tan grande, que más de una vez hubo de pagar él mismo las medicinas de los enfermos pobres a quienes recetaba.

Tal era, a grandes rasgos, el hombre que acaba de pagar su tributo a la madre tierra, dejándonos, como señal inequívoca de su afecto por nosotros, el último aliento.

Razón de sobra hay, pues, para que Puntarenas, sin distinción de clases, se vista de luto y lllore en silencio la desaparición de un querido sincero, y razón también para que nosotros, intérpretes fieles de los sentimientos de esta región, vistamos de negro las columnas de EL CORREO DE LA COSTA, como una manifestación de pesar por el fallecimiento del que fué sincero amigo, ilustre médico y magnífico ciudadano, cuya fotografía honra estas páginas, y al hacerlo, presentamos nuestra sentida condolencia a todos sus

déudos, en especial a sus hermanos don León y don Marcial, y en particular a la República de Nicaragua, quien pierde en el doctor Guerra, uno de sus más preclaros hijos.

### ULTIMA HORA

Hoy a las nueve de la mañana se verificó en San José la inhumación de los restos mortales, con inmenso acompañamiento de personas. Concurrió al acto todo el elemento oficial y el Cuerpo Diplomático. No se hicieron honores militares, porque no fué posible reclutar tres mil hombres que su grado exigía; pero la Banda Militar acompañó el sepelio.

El cadáver fué conducido primeramente a la Iglesia Catedral, en donde permanecía todavía a las 11 a. m. La iglesia fué pequeña para contener todo el acompañamiento.

De allí salió el desfile para el Cementerio.

Multitud de coronas cubrían el féretro, todas ellas enviadas por la amistad y el cariño, y algunas por las Corporaciones del país, Cuerpo Diplomático y elemento oficial. Entre ellas se veía una de nuestro Redactor don Ulpiano Fonseca y varias otras enviadas por algunos puntarenenses.

Tenemos noticia de que además de la de la familia, circularon varias otras esquelas de Corporaciones invitando para acompañar el cadáver a su última morada.

El duelo fué presidido por su hermano don León, quien regresa hoy mismo a esta ciudad.

A la una de la madrugada de hoy salió un tren expreso para la capital, conduciendo a varios amigos del extinto, quienes lo pagaron por contribución para rendir esa última prueba de cariño al recordado Doctor. En otro lugar damos la lista de los que contribuyeron para ese tren.

Las demostraciones de cariño hechas al cadáver del que fué Isaac Guerra; las lágrimas silenciosas, como nacidas del alma, con que sus amigos humedecemos la fosa recién abierta, son la manifestación más franca de lo sensible que ha sido para los puntarenenses el infausto suceso, y son también un ejemplo de que en este puerto, sus habitantes, tributan el homenaje del más alto aprecio y de la más sincera estima, a quienes de ellos se hacen merecedores.

## EL BUEN GUSTO

TIENDA DE NOVEDADES

Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general

NICOLAS LIZANO C., PROPIETARIO

## LA NUEVA BOTICA

DE

GABRIEL SAENZ CLARCK

Puntarenas

Costa Rica

# Revista de noticias internacionales

**Gran Bretaña.**—La prensa inglesa informa que la de Norte América reconoce la posibilidad de una guerra entre los Estados Unidos y el Japón. Dice que los periódicos americanos hacen aparecer al Gobierno Japonés, irritado por el tratamiento desdenoso que ha recibido del Departamento de Estado, el cual no ha dado contestación a la última protesta japonesa relativa a la Ley de inmigración del Estado de California, y asegura que esto obedece al hecho de que el Japón está prestando ayuda al Gobierno de México, hasta el punto de haberle vendido armas y pertrechos de guerra. El Japón—dice la prensa de Norte América—debe ser considerado como una amenaza, por su alianza con Inglaterra; y si bien es cierto que esta potencia no se halla mezclada en el conflicto japonés mexicano, es de suponer que se encuentra molesta por la negativa de los Estados Unidos a renovar el Tratado de arbitraje entre ambas naciones, y además, por la manera como se procedió con respecto al Tratado Hay-Pauncefote, en cuanto a los derechos de tránsito a través del Canal de Panamá.

Otro asunto importante y de actualidad en Inglaterra consiste en que Mr. Asquith, primer Ministro del Gabinete británico, ha establecido la verdadera doctrina del secreto periodístico habiéndose negado a pedir a la Cámara de los Comunes la restauración de un procedimiento contra el Director de una Revista, por haber éste rehusado dar informes de carácter confidencial a la comisión que estudiaba el contrato celebrado con la Compañía Marconi. Se ha consagrado así, en principio, el secreto profesional del periodismo, el cual se equipara a las profesiones amparadas por las leyes para revelar secretos que, en ejercicio de las mismas, lleguen a ser conocidos, en cuyo caso hállese también el sacerdocio, impedido por los Cánones para revelar los secretos de la confesión.

**Alemania.**—Acaba de construirse cerca de Hanover una estación de telegrafía inalámbrica, la cual, a juzgar por los últimos ensayos será la más potente del mundo. Los despachos transmitidos de allí fueron recibidos con toda claridad en Touckerton, Estados Unidos, a una distancia de 6,500 kilómetros, a pesar de que la estación americana no está terminada y de otras desfavorables condiciones que hubo al realizar los experimentos. La frecuencia de la corriente es de 60,000 períodos y la longitud de las ondas es de 7,500 metros.

El Parlamento ha votado una cantidad de marcos equivalente a 50,000 dólares para comprar *radium* con el objeto de practicar curaciones de la terrible enfermedad de cáncer en la gente pobre.

**Francia.**—Comunican de París que la Compañía del Canal de Suez ha terminado los trabajos emprendidos con el fin de ahondarlo un pie más y que la profundidad actual es de 29 pies en toda su extensión.

**España.**—Es notable y merecedor de ser imitado por las Colonias extranjeras en todos los países el hecho de que varias asociaciones patrióticas de españoles residentes en la Argentina han manifestado vivo interés y ofrecido su cooperación pecuniaria para construir un ferrocarril que comunique las ciudades peninsulares de Valladolid y Vigo.

Los diarios españoles manifiestan mucho interés en favor de otro proyecto: un ferrocarril eléctrico que ponga en comunicación la capital de España con la frontera de Francia; se están formando compañías para suscribir el capital y se ha ofrecido la cooperación de todos los pueblos de la provincia de Navarra.

**Estados Unidos.**—El Presidente de la República ha dirigido un mensaje al Congreso recomendándole que no sancione la legislación antijaponesa, y el Secretario de Estado tiene iniciadas algunas negociaciones con el Ministro del Japón a fin de solucionar satisfactoriamente para ambas partes todos los asuntos pendientes.

El mismo Presidente Wilson ha combatido el proyecto para exonerar del pago de derechos a los buques mercantes de los Estados Unidos que atraviesen el Canal de Panamá. La Comisión de Relaciones Exteriores del Senado informó en favor del Tratado de Arbitraje que está pendiente con la Gran Bretaña, el cual no podrá concluirse sino eliminando la cláusula que contiene aquel privilegio, el cual se considera lesivo para los derechos y los intereses del comercio británico.

También ha conferenciado el Presidente Wilson con la misma Comisión de Relaciones Exteriores para discutir un arreglo con el Gobierno de Colombia concerniente a las cuestiones de Panamá; pero se cree en Washington que la mayoría de los miembros de las Cámaras no le dará su aprobación a ese Tratado.

Mr. Rowe, conocido publicista y eminente profesor de ciencias políticas en la Universidad de Pensilvania, pronunció otro de sus famosos discursos, y en él declaró que el pueblo americano debía preocuparse de la dirección de la política exterior de su país, y no permitir que continúe la práctica establecida de dejar a los Presidentes y Secretarios de Estado que dicten, ellos

**Pregúntele al Cantinero**

sobre "Menos galones; Duran Mas"

## LEON GUERRA

— COMPRO —

Piel, caucho, cueros de res, plumas de garza, perlas

— COMPRO Y VENDO —

Sal, maíz, madera aserrada, manteca de cerdo,  
sacos vacíos para sal

COMPRO PIELES DE TIGRE

## GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO \*\*\* MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

**¡ROYAL!**

— DE —  
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente  
por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ,  
... LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION ...

## EL CASINO DE JUAN SUÑOL

Refresquería y Restaurant de primera clase con cantina interna lujosamente surtida

----- El establecimiento de moda en el puerto -----

MAGNIFICO SALON PARA BAILES DE SOCIEDAD

El establecimiento mejor situado, esquina Noreste del Parque Victoria, antiguo local del Club Social

----- Cenas frías y calientes todas las noches -----

Atendido personalmente por su propietario

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

## LA TEMPESTAD

— DE —

RAUL STREBER

PULPERIA - CANTINA - TAQUILLA - REFRESQUERIA

*Pulperia:* Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.  
*Cantina:* La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. . . . . Esquina del Hotel Alvarado.

## Hotel Ambos Mundos

— DE —

Celestino Marín

El más céntrico de Puntarenas, situado frente al Parque Victoria. Habitaciones cómodas y ventiladas en primero y segundo piso. Cantina interna muy bien surtida.

## Empresa de trasportes marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

solos, las reglas por las cuales debe tramitarse los asuntos internacionales.

El Congreso votó un crédito de 2.000.000 de dólares para que se inviertan en artillería y pertrechos de guerra.

El aviador Curtis ha hecho público su proyecto de construir un aeroplano con el propósito de cruzar el Atlántico, desde la isla de Terranova a la de Irlanda. En la Exposición de California se ofrecerán premios de 200.000 dólares y más a los aviadores que den la vuelta al mundo.

(Continuará)

#### Corresponsales de la Provincia

### De Chomes

Aquí hacen falta dos policiales de orden y seguridad, que sean activos.

Actualmente es muy difícil conseguirlos, porque con el sueldo que tienen señalado de ₡ 30.00 cada uno, no hay persona apta que quiera servir. — Ojalá el Supremo Gobierno aumentara algo esas dotaciones, pues así será más factible conseguir personas que sepan cumplir con sus obligaciones de policiales.

Unos Chomeños.

#### Pregúntele al Cartero

sobre "Menos galones, Durán Mas"

### De Corozal

Sr. Director de "El Correo de la Costa"

Puntarenas

Muy señor mío:

Las necesidades apremiantes de esta Costa son tantas y de tales magnitudes que las creo dignas de la consideración de los hombres que mandan en las alturas. Sobre estas necesidades escribía en "El Pacífico" hace poco más de dos años y mis pobres lucubraciones fueron vistas con un desprecio desconsolador. Nada me importara esta decepción si mi pluma con su humilde estilo hubiera perseguido un provecho personal y no un bien general para toda una colectividad de este girón de nuestra provincia. Pero alentado hoy con lo que su hoja persigue, vuelvo a la brega con la misma voluntad de antes para ver ahora si mis tendencias son más felices que entonces. Vengamos al terreno.

Gracias a ciertos manejos políticos (perdóneme este fruto vedado) pudimos emanciparnos del tutelaje de Lepanto como cabecera de Distrito, donde tenía su asiento el Agente Principal de Policía y ante quien para poder llegar, urgía caminar seis leguas poco más o menos fuera en busca de justicia o llamado por aquella autoridad. Este viaje en invierno era harto peligroso, ya por lo crecido de los ríos, ya por las tembladeras en donde las cabalgaduras se atascaban teniendo el ginete que echarse al barro para poder libertar la bestia. Esto indica la urgencia de puentes y trabajos de desecación de los que luego hablaré. Ya tenemos, pues, aquí un Agente de Policía y esta era una de las necesidades que apuntaba en "El Pacífico"; pero carecemos de una cárcel y de un cepo en donde alojar a los que delinquen. Siendo esto de la incumbencia del Honorable Cuerpo Municipal, hago traslado a ella de esta urgencia para ver si le es posible remediar el mal.

(Continuará)

## A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

## ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

## EL ULTIMO PACTO

se verificó en la magnífica Cantina,  
Refresquería y Costelería

LA EUREKA

a donde concurren a celebrarlo los candidatos atraídos por los famosos "Cocktails Eureka" y los finos "Bombones de cacao" que acaba de recibir.

VENTA PERMANENTE DEL MEJOR HIELO

## Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos,  
guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

## Botica de Veranes

Consultorio del doctor A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas.

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis.

## AZÚCAR

del Ingenio "Tempisque" de  
Federico Sobrado

Vendo a precios que no admiten competencia

Francisco Amador Mejía  
AGENTE

## EMILIO GARCIA

COMPRA

Maderas de cedro, Caoba y Cocobolo

PAGO LOS MEJORES PRECIOS

## Héctor Esquivel

Ferretería junto al Muellecito

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,  
pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## Se vende un Billar

de superior calidad, estilo moderno. Para precio y condiciones entenderse con don Leonidas Poveda en esta ciudad, o con su propietario en Chomes

MIGUEL REYES

## HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

## Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

## "La Bota de Oro"

Calzado hecho a la medida, a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

## CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

CALLE DEL COMERCIO = = = APARTADO NUM. 122

Completo surtido de artículos de CAREY y ORO Materiales de superior calidad

COMPRA ORO Y MONEDAS EXTRANJERAS

--- Reparación de Anteojos, Alhajas y Máquinas de escribir ---

NUMEROS DE LOTERIA

Cuento con un magnífico Relojero. Atiendo órdenes por correo

## ¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,  
AGENTE

## Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

# NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Liberales descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

# ¡ADIOS!

Esperaba la fatal noticia de su muerte, por momentos. La ciencia médica fué impotente, a pesar de sus esfuerzos, para volver a la vida al que se llamó Isaac Guerra Avilés. Esa espera, era algo así como una pequeña tregua, algo que predisponía a sus deudos y amigos a la conformidad.

En la mañana de hoy que me trajeron la noticia de la infausta nueva, confirmada enseguida por un telegrama que me dirigió su querido hermano, mi inconsolable amigo León, participándome el triste suceso, las lágrimas, ¿por qué no decirlo? brotaron espontáneas del fondo de mi alma.

Cuando el lunes, 9 del corriente, le acompañé de su casa en esta ciudad a la estación del ferrocarril, para ir al lado de su amante esposa, dándole mi brazo para que se apoyara, y me dijo: "Tócame, ve que frío estoy"; esa sensación de la fría temperatura de su sangre, unido a lo descompuesto de su semblante, me causó penosísima impresión, y comprendí que iba herido de muerte.

Y caíste, para no levantar más! El que parecía que vendía salud, desapareció para siempre del mundo de los vivos. Acaso donde more tu espíritu, se halle mejor que en este mundo terrenal que abandonas!

Cuándo te conocí? Cuándo nos conocimos? Ah! Muchos años dejamos atrás, en el curso de nuestra existencia. Nos sentamos muy chiquititos en las bancas del Colegio del Dr. Jerez. Qué distancia tan grande la que nos separa de aquella feliz edad de los primeros años. Recuerdo cómo nos disputábamos Isaac, Enrique Cantón y yo el primer puesto en las clases en que estábamos juntos. El Dr. Jerez te distinguía. Eras su discípulo predilecto. Por tu clara inteligencia veía en tí a uno de los hombres que honrarían a Nicaragua. Y el Dr. Jerez no se equivocó, porque honraste el nombre de nicaragüense en extranjeras playas.

Fuiste a El Salvador; allá hicistes tu bachillerato en Ciencias y Letras, con brillo. Luego, ansioso de saber, buscaste horizontes más amplios, y fuiste a la gran Alemania, al país de la luz, a la nación de la ciencia experimental; y después de seis años de estudios prolijos, la famosa Universidad de Bonn, en donde estudiaste, te dió el diploma de Médico, que en aquel país alcanzan pocos hispano-americanos.

Volviste a Rivas, tu ciudad natal. Pocos meses después la Colonia Alemana, en San Salvador, te invitó a trasladarte allá, para que fueras su médico. Y aceptastes. En aquella capital hermana, te abristes campo en poco tiempo. Tu clientela fue grande y escogida. Tu ciencia fue reconocida.

Una dama de la alta sociedad cuzcatleca unió su suerte a la tuya. Viudo algunos años después, viniste a Costa Rica. Puntarenas es testigo de tu dedicación al trabajo, en el ejercicio de tu profesión. Y acostumbrado a las dulzuras del hogar, contrajiste aquí segundas nupcias con la gentil dama doña Elena Villaseñor Matorros, que hoy llora, inconsolable, tu eterna separación!

Al entrar en los dominios de lo desconocido, dejas un gran vacío. Tu patria llora en tí al hijo ilustre que la representaba con brillo y con tino en este cariñoso país hermano.

Pobre Isaac! Pobre amigo mío! Te vas cuando tu ciencia era útil. Dejas a tu esposa inconsolable; en la horfandad a tus queridos hijos; a tus amigos faltos del cariño y del consejo sano! Otros se encargarán de hacer tu panegírico, alguno de escribir tu biografía. Yo me contento con dedicarte estas cortas líneas que me dicta el corazón, en los momentos en que me hallo aún bajo la impresión de la noticia fatal.

Ulpiano Fonseca.

## CARRERA DE MARATON SAN JOSE -- PUNTARENAS



OCTAVIO ROJAS  
(Campeón de la carrera)



MANUEL POLANCO  
(Segundo que llegó)

## ----- RUPHUY & Co. -----

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes  
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos  
Precios sin competencia

Pregúntele al Cartero  
sobre "Menos galones; Duran Mas"

Pregúntele a su Pulpero  
sobre "Menos Galones; Duran Más"

## HIELO! HIELO! HIELO!

En LA GAVIOTA se expende el famoso hielo de Borges; absolutamente puro y cristalino. Se vende al menudeo y en marquetas muy bien empacadas, para que duren mucho tiempo sin desgaste.

También ofrecemos cuartos cómodos para pasajeros y buen hospedaje.—Hay refrescos exquisitos y se prepara el mejor tamarindo, como especialidad de la casa.—Kolas y refrescos gaseosos de la mejor fábrica del país, elaborados con agua esterilizada.

Todo con aseo y muy buen trato para los clientes, y además a precios increíbles como en ninguna parte.

J. B. ROMERO CASAL

## Tren expreso

A la una de la mañana de hoy salió un tren expreso para San José, conduciendo amigos del que fué el Dr. Guerra, quienes quisieron acompañarlo a su última morada. Dicho tren fué pagado por contribución voluntaria entre las siguientes personas:

Feliciano Quirós	10
Manuel Alvarez	20
Rafael Barrantes	5
Antonio Ruiz	5
Teodoro Roiz	25
Alej. Molina	20
Moisés Montero	20
Gabriel Sáenz	20
Recaredo Gutiérrez	20
Héctor Esquivel	10
Martín Castillo	10
Cristóbal Colom	10
Lisímaco Cruz	5
Pablo Angulo P.	5
José J. Angulo	5
Man Chon Sing	25
Pablo Angulo R.	3
Ignacio Zamora	5
Rosa Obando	2
Colonia China	45
Humberto Alvarez	24

Pregúntele a su abogado  
sobre "Menos Galones; Duran Más"

**LA VIUDA ALEGRE**  
— LA TIENDA —  
QUE VENDE MAS BARATO

## MEDALLA PERDIDA

En las inmediaciones del Almacén de don Teodoro Roiz, fué perdida anteayer una medalla de oro que en el reverso tiene este nombre "M. Esneda" y en el frente una imagen de la Virgen. Se dará una gratificación a quien la presente al Director de este periódico.

Piezas amuebladas.—En punto céntrico se desea alquilar dos piezas amuebladas, propias para oficina. Informarán en la Administración de este periódico.

## BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

## Doctor Zavala

Despacha en el Hotel Ambos Mundos, provisionalmente, pues pronto abrirá su oficina en lugar céntrico.

## Tomás Fernández & Hno.

--- Puntarenas y San José ---

COMPRA DE GRANOS  
Magnífica existencia de abarrotes  
y tabaco del General

## Cocinera Cocinera

Se necesita una cocinera; se paga buen sueldo. Informará Leonidas Poveda.

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

## FARMACIA UNIVERSAL

— DE —  
MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.  
Entre sus muchas especialidades ofrece la

### LECHE ANTIFELICA del DR. LISTER

Específico inmejorable para quitar las pecas y manchas del cutis

PRECIO: ₡ 1-25 EL FRASCO

SE DESPACHA INMEDIATAMENTE Y CON ESmero TODO PEDIDO  
PLAZOS LIBERALES

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

## ¿Quiere hacer capital?

Compre mi casa de comercio que tengo establecida en la Calle del Comercio hace ocho años.

Vendo: Un tren de salinas con abundantes leñas, 3 carretas y demás enseres listas para trabajar en este verano, tiene potreros, cañal, platanal, árboles frutales, 2 casas y 30 animales de cría. Se puede explotar en el verano en las salinas y en el invierno en el engordo a la orilla de la línea férrea.—Vendo dos casitas en Pueblo Nuevo y otra propiedad en la Plaza de Cañas que dan ₡ 120-00 de renta; otra propiedad en la Plaza González Víquez que da ₡ 50-00. Al contado o a plazos con pagarés descontables en los Bancos

S. Arauz S.

Lea la Revista de la segunda plana